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Violaine Démaret : du palais des papes au
palais de l’Elysée

Avant de céder sa place à Thierry Suquet, son successeur qui devrait prendre ses fonctions le 4
mars prochain, Violaine Démaret, la préfète de Vaucluse a dit ‘au revoir’  à ses nombreux
interlocuteurs vauclusiens.

 « Qu’il est difficile de quitter le Vaucluse après 18 mois seulement ». Devant des centaines d’invités dans
les salons de la rue Viala, la préfète a évoqué la prématurité de son départ à l’occasion de son cocktail
d’adieu aux corps constitués, aux élus ainsi qu’aux représentants du monde économique, associatif et
culturel du département.
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« Quand on aime le Vaucluse comme je l’aime, j’aurais aimé confirmer avec vous. Quel bonheur et quelle
émotion de vous voir, de voir tous ces cadeaux que vous m’avez apportés. J’ai la gorge nouée, le cœur
serré et un sentiment de frustration, de déchirement de quitter si vite tous ces hommes et toutes ces
femmes. Même si certains d’entre vous ont été plus difficiles à apprivoiser, on peut quand même parler
de coup de foudre, de liens d’amitié. »

« Je suis arrivée ici le 22 août 2022, merci à votre accueil chaleureux en plein été, je regrette de n’avoir
pas pu fouler l’ensemble des 151 communes du département, je n’en ai pas eu le temps. Mais j’ai pu
nouer des relations de franchise, de proximité, de convivialité. Avec Cécile Helle, la maire d’Avignon que
j’ai vue dès le 1er jour, nous avons échangé pendant plus de 3h sur cette ville d’exception. Et je suis très
vite devenue une avignonnaise, une vauclusienne, une mère de famille comblée avec mon mari et mes 3
enfants. A faire des promenades sur la Barthelasse, dans le Colorado provençal ou sur le Ventoux, à
visiter la forteresse de Mornas. »

« Il n’y a pas de petit maire. »

Violaine Démaret, préfète de Vaucluse

Violaine Démaret évoque « La cohésion des territoires, le bras de fer contre la délinquance, le narcotrafic
Il n’y a pas de petit maire » martèle-t-elle. « Le structurant ne se mesure pas depuis Paris ». Elle rappelle
les 2 parcs naturels régionaux (Luberon et Ventoux), les 12 présidents d’EPCI (Etablissements publics de
coopération communale) avec qui elle a travaillé dans l’intérêt général, le projet d’irrigation HPR (Hauts
de Provence rhodanienne dans le nord Vaucluse et le sud de la Drôme), les excellentes relations avec le
Conseil départemental et sa présidente Dominique Santoni.

« Deux femmes qui ont les mêmes convergences de vue, le même pragmatisme, on a même adressé nos
vœux à la population ensemble, l’an dernier. C’est un vrai ‘Girl Power’ avec aussi des procureures de la
République à Avignon et Carpentras, une Présidente de la Chambre d’Agriculture (Georgia Lambertin),
une autre (Sophie Vache) à la tête de la FDSEA (Fédération des Syndicats d’Exploitants Agricoles) et une
autre chez les JA (Audrey Piazza pour les Jeunes agriculteurs) et une vice-présidente du Conseil régional,
Bénédicte Martin.

A lire également : Thierry Suquet est le nouveau préfet de Vaucluse

« Je pars le cœur gros après avoir passé 3 ans et demi dans cette région où je suis née, entre les Alpes de
Haute-Provence et le Vaucluse, j’ai été d’une disponibilité totale, avec des inaugurations, des assemblées
générales, des intronisations dans les Confréries de la truffe, de la fraise, à l’Echansonnerie des Papes,
des manifestations week-ends compris. Vous allez me manquer, merci pour tous vos sourires. L’emploi, la
pauvreté,  le  logement,  l’agriculture,  l’exception  culturelle  du  Vaucluse,  le  courage des  paysans,  le
dévouement des forces de l’ordre – alors que se déroule en ce moment-même le procès des meurtriers
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présumés d’Eric Masson – tous ces sujets m’ont occupée avec passion. J’ai tout donné au Vaucluse. Partir
pour l’Elysée comme serviteur de l’Etat est un honneur et je vais me confronter au parisianisme après 3
ans et demi de bonheur dans ma région. Je vais priver mes 3 enfants d’un cadre de vie éblouissant,
Achille 14 ans, Tristan 11 ans et Morgane 4 ans. »

« Nous les préfets, nous sommes des nomades, pas des robots. »

Notre Préfète sur le départ ajoute « C’est un vrai arrachement de partir. Nous, les préfets, nous sommes
des nomades nommés le mercredi en Conseil des Ministres, pas des robots. Et nous avons aussi des
racines comme les chênes et les oliviers. En partant, je n’assisterai pas au joyeux bazar qu’est le festival
d’Avignon, je ne verrai pas la flamme olympique traverser le département le 19 juin, je ne serai pas là
pour l’inauguration de Memento le pôle des patrimoines et des archives départementales à Agroparc. »

L’hommage du préfet de région
Et elle remercie toutes les équipes qui participent au bon fonctionnement de la préfecture, donc de l’Etat
: les agents, les chauffeurs, les équipes techniques, les assistants, les sous-préfets, tous à la tâche, une
équipe de choc robuste qui travaille sans relâche, un vrai service public en action et en mode solution.
Venu de Marseille,  le  préfet  de région,  Christophe Mirmand souligne « La chaleur de ce moment,
l’affection intense qui lie Violaine Démaret aux Vauclusiens depuis 18 mois. Eux qui, à l’unanimité, lui
vouent  du  fond du  cœur,  reconnaissance  et  gratitude.  «  Tu  quittes  le  soleil  pour  l’ombre  comme
conseiller. Mais, Chère Violaine, tu resteras toujours dans notre cœur, solaire et rayonnante ».

La préfète quitte le Vaucluse pour l’Elysée
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En poste depuis août 2022, Violaine Démaret, la préfète de Vaucluse, va quitter ses fonctions à la tête
des services de l’Etat dans le département. La décision vient d’être prise lors du conseil des ministres de
ce matin, mercredi 7 janvier.

« Il est mis fin aux fonctions de préfète de Vaucluse exercées par Mme Violaine Démaret » est-il précisé
dans le compte-rendu de la réunion interministérielle.

Première femme à occuper ce poste dans le département, elle a eu la lourde tâche de succéder à Bertand
Gaume, préfet particulièrement apprécié par les élus locaux. Un défi qu’elle aura su relever avec succès
selon la grande majorité de ses interlocuteurs Vauclusiens.

Si son successeur n’est pas encore connu, selon nos confères du quotidien La Marseillaise, Violaine
Démaret rejoindrait l’Élysée en tant que conseillère sécurité et Intérieur auprès du président de la
République.

L.G.
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Moto : Le pilote Johann Zarco va donner le
départ du 86e Bol d’Or

C’est le pontétien d’adoption Johann Zarco qui va donner le départ du 86e Bol d’or. La plus ancienne
course motos de 24 heures se déroulera du jeudi 14 au dimanche 17 septembre prochains sur le circuit
Paul-Ricard au Castellet. Le pilote provençal, actuellement 5e au championnat du monde moto GP, agitera
le drapeau tricolore pour le départ de la course qui débutera le samedi à 15h.

Aussi à l’aise au guidon d’une moto qu’avec le manche d’une guitare, le pilote installé au milieu des
oliviers à Noves, non loin du circuit Mistral d’Eyguières où il a lancé en 2017 ZF Grand prix son école de
pilotage, montera également sur la cène du Bol d’Or le samedi soir aux côtés du groupe Engine (composé
d’acteurs du milieu de la moto). Le pilote s’y muera en guitariste afin d’assurer la première partie du
groupe Les Wampas.
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Champion du monde Moto2 en 2015 et 2016, Johann Zarco a rejoint la catégorie reine en 2017 où il
pilote actuellement pour l’équipe Ducati-Pramac. A l’issue de cette saison, il  rejoindra l’équipe LCR
Honda pour un nouveau challenge alors qu’il a 33 ans cette année.

Johann Zarco avec le groupe Engine avec lequel il montera sur scène, guitare à la main, pour un
concert le samedi soir en première partie des Wampas. Crédit : William Joly

Départ à la retraite pour Michel Maridet,
directeur général de la CCI de Vaucluse

Le directeur général de la chambre de commerce et d’industrie de Vaucluse, Michel Maridet,
prendra sa retraite à la fin du mois de décembre. Une nouvelle direction générale sera mise en
place début janvier.
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Après 10 années à la direction de la CCI, celui qui a consacré 20 ans de sa carrière à l’institution a le
sentiment du devoir accompli : « toutes mes actions ont été portées par la conviction que le rôle de la
direction générale est  de favoriser  l’émergence et  la  concrétisation de projets,  dans un espace de
créativité, de confiance, de support mutuel… Président, élus et collaborateurs, j’ai travaillé avec des gens
remarquables et j’ai mis toutes mes énergies dans la réalisation de notre mission commune ».

Secrétaire général en 2002, puis directeur général depuis 2010 de la CCI de Vaucluse, Michel Maridet a
collaboré avec cinq présidents et piloté à leurs côtés l’ensemble des actions qui contribuent au soutien
des entreprises du département.

Convaincu de l’excellence du pôle formation de la CCI, il participera en 2012 à sa promotion au-delà des
frontières  de  l’hexagone,  notamment  en  République  Dominicaine  avec  la  création  d’un  centre  de
formation qui bénéficiera de l’expertise de l’école hôtelière d’Avignon.

Il participera en 2018 à la création de la société aéroport Avignon Provence (SAAP), structure de droit
privé, accélérant ainsi le changement de modèle économique de l’infrastructure gérée par la CCI.

Plus récemment, il jouera un rôle majeur lors de la crise liée au covid-19. Véritable interface entre les
services de l’Etat et les entreprises en faisant remonter leurs problématiques lors de comités de crise
organisés par la préfecture à l’échelle départementale et en coordonnant les actions ciblées des services
de la CCI afin de soutenir les dirigeants. Des actions qui lui ont valu une nomination au grade de
chevalier dans l’ordre national du mérite.

Particulièrement actif dans les réseaux économiques et le milieu associatif,  sportif accompli,  Michel
Maridet a de nombreux projets pour l’avenir.

Une nouvelle direction générale sera mise en place début janvier.
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